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嘉兴银行

打造长三角服务高质量发展的打造长三角服务高质量发展的
卓越城市商业银行卓越城市商业银行

冠名支持

浙江新闻名专栏嘉兴时评
第一时间 发布新闻 发表评论

■本报评论记者 汪 莹

2020年的发令枪刚刚打响，
嘉兴首只文化产业股奔跑而
来！昨天，新石文化投资有限公
司在香港敲锣上市，成为今年我
市首家上市公司，也是嘉兴文化
产业上市“第一股”。新石文化
是一家成立于 2013 年的影视公
司，它的成功挂牌是嘉兴“长三
角金融生态环境最优市”建设的
丰硕成果，也标志着我市文化产
业发展实现了新跨越。以此为
新起点，借金融风帆行文化之
船，嘉兴文化产业正踏上高质量
加速发展的新征程。

文化是一个国家、一个民族
的灵魂。文化兴国运兴，文化强

民族强。嘉兴是中国共产党梦想
起航的地方，也是一座有着7000
多年文明史的国家历史文化名
城，发展文化产业底子厚、氛围浓、
亮点多：文化产业竞争力和居民娱
乐、文化支出占比领先全省，“农村
文化礼堂建成率”全省第一，嘉兴
图书馆是国内公共文化服务系统
标杆……但不容忽视的是，长期
以来，嘉兴文化企业也在一定程
度上存在大而不强的问题，特别
表现在文化企业资本运作能力不
强，缺乏标杆性的上市公司。

文化产业是“朝阳产业”，是
高质量发展最活跃的增长极之
一。而文化产业特别是文化龙头
企业的发展壮大，十分重要的一
点在于牢牢抓住整合资源、加快

创新、借助资本力量这三大抓
手。新石文化就是一个典型的例
子。上市之前，新石文化叫作原
石文化，制作发行过包括央视黄
金档热播剧《共和国血脉》在内的
15部电视剧。经过上市的“凤凰
涅槃”，“原石”蝶变为“新石”，更
加聚焦主业、突出重点——以制
作多元化题材电视剧为主线，努
力使资产质量更优，发展速度更
快，竞争能力更强，成为国内一流
影视传媒综合性企业。这种以金
融为杠杆撬动文化产业的典型做
法，将为我市文化产业迈向千亿
级提供新思路、开辟新道路。

敲钟的喜悦是在刹那间绽放
的，但这一刻的到来却凝聚着金
融服务文化产业多年的砥砺与心

血。近年来，我市金融系统积极
探索文化与资本相结合的路径，
一方面大力实施“凤凰行动”计
划，积极挖掘优质的文化企业上
市资源，精准助推文化企业通过
上市、发债等直接手段融资；另一
方面，在“三服务”中深入基层、服
务企业，针对文化企业的难点和
痛点，创新“文创贷”等金融产品，
拓宽信贷支持文化企业的渠道，
提升金融服务文化产业的精度。
由此，各路资本齐聚嘉兴文化产
业，共同助力千亿级产业建设。
这次新石文化的上市，可以说是
吹响了嘉兴文化企业上市的集结
号，必将对更多文化企业借力资
本市场实现裂变发展、倍增发展
发挥积极的示范带动作用。

好风凭借力，送我上青云。
根据规划，到 2020 年，全市文化
产业产值要力争达到1100亿元，
成为嘉兴全面融入长三角一体
化发展的新引擎。可以预期，以
新石文化上市为突破口，嘉兴文
化企业将以勇猛精进之势扬帆
资本市场，向既大又强、有高原
更有高峰的方向，驶入一个蓬勃
发展、提质增效的文化事业、文
化产业大发展的春天。

借金融风帆行文化之船
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■记者 杨 茜 通讯员 王毕文

巡视巡察是全面从严治党
的重大举措，是党内监督的战略
性制度安排。来自市委巡察办
的数据显示，2019年，我市稳中
有序推进巡察工作，共分三轮对
32家单位开展巡察，取得积极成
效。昨天，记者了解到，八届市
委巡察对象共 72家，截至目前，
已经巡察54家，覆盖率达75%。

坚持政治巡察定位
突出“三个聚焦”

市委历来高度重视巡察工

作，牢牢把握中央、省委关于巡
视巡察的方针政策，进一步提高
政治站位，扎实开展政治体检，
坚决纠正政治偏差。

市委巡察办相关负责人
说，过去一年，市委巡察始终在
政治方向和工作原则上与中
央、省委巡视保持一致，同时立
足我市实际，聚焦责任使命，坚
持问题导向，着力提高巡察监
督的针对性。工作中，重点突
出“三个聚焦”：聚焦基层贯彻
落实党的路线方针政策和党中
央决策部署情况，进一步促进
基层党组织和党员干部担当作

为；聚焦群众身边腐败问题和
不正之风，进一步增强群众获
得感幸福感安全感；聚焦基层
党组织软弱涣散、组织力欠缺
问题，进一步强化政治功能、打
造坚强战斗堡垒。

市县两级全年共对 32家市
级部门单位、132个县级部门单
位、321个村（社区）党组织开展
巡察，着力查找党组织和领导
班子在加强党的政治建设、思
想建设、组织建设、作风建设、
纪律建设和夺取反腐败斗争压
倒性胜利方面的问题，发挥政
治“显微镜”和政治“探照灯”作

用，督促全市各级党组织强化
管党治党政治责任。同时，紧
贴群众呼声，突出扶贫领域、扫
黑除恶、农村“微腐败”等重点，
深入开展巡察。通过电视、报
纸、网络等进行广泛宣传，提高
社会知晓率，让群众积极参与
到巡察中来。对群众反映的突
出问题，深入到基层站所、村
（居）民家中专题调研、一线走
访，真正做到接地气。八届市
委以来，通过巡察共发现问题 1
万多个，移交问题线索 327 个，
推动查处了一批违纪违法案
件，党纪政务处分 110 人，移送

司法机关 17人。
深入总结近年来全市巡察

实践经验，我市还及时把一些行
之有效的经验做法固化为制度、
机制。去年，市委出台《中国共
产党嘉兴市委员会巡察工作实
施办法》，市委巡察工作领导小
组出台《中共嘉兴市委巡察工作
领导小组工作规则》《中共嘉兴
市委巡察组工作规则》等。各县
（市、区）结合实际，也大力推动
巡察工作制度化建设，有力推动
了全市巡察工作的规范和深入
开展。

■记者 杨秀娟
通讯员 项 洁 陈家华
南湖区传媒中心 徐 卉 宋翰卿

日前公布的《2019浙江省数
字经济发展综合评价报告》显
示，南湖区数字经济综合实力由
上一年的前十一位，跃至全省第
十位，依然排在嘉兴市首位。

去年年初以来，以嘉兴科技
城为主平台，南湖区被列为浙江
数字经济激励县，引进了嘉兴市
区块链技术研究院，开工总投资
超百亿元中晶（嘉兴）半导体大
硅片项目等一批重量级平台和
项目。一系列重量级动作，加速
了该区数字经济产业链的闭环，
产业脉搏跳动更加强劲有力。

大项目引领
产业串珠成链

1月 15日，斯达半导体正式
进行申购，拟登陆上交所。作为
领军人才企业，在短短数年时间
里，嘉兴斯达半导体股份有限公
司已成为国内 IGBT领域产销最
大、技术领先的专业研制和生产
企业。

斯达半导体只是南湖区数
字经济跳动的强劲音符之一。
2019年，在长三角一体化发展加
快推进的大背景下，南湖区迎来
了数字经济发展的“高光”之年：

收购安世半导体，闻泰通讯
公司成为中国唯一的世界级
IDM半导体公司。在上一年整

个闻泰通讯总产值超过146亿元
的情况下，2019年企业总产值达
223.5亿元，增速 63.0%。刷出从
签约到开工 39 天的南湖“超速
度”，总投资 110亿元的中晶（嘉
兴）半导体大硅片项目再加码，
几幢主楼已结顶。项目投产后，
可打破国内大硅片基本靠进口
的局面。

在省长袁家军见证下，总投
资 15亿美元的敏实未来汽车产
业链研制一体化智慧产业园项
目落户湘家荡区域，成为全国现
代企业的“未来系”代表。

新引进的总投资 25亿元的
氮化镓（GaN）射频及功率器件
产业化项目，目标是打造成为
具有世界影响力的中国第三代

半导体芯片产业示范标杆，氮
化镓也是第三代半导体核心材
料……

从研发到材料，再到生产，
2019年初以来，南湖区数字经济
产业链不断向上下游延伸，产业
闭环加速形成。

芯片是家电、全自动机械的
“大脑”。在嘉兴科技城，半导体
产业早已实现从“设计—制造—
检验检测”的完整产业链，并拥
有奥罗拉公司等芯片设计公司，
恒拓、恩湃等封装测试公司，斯
达半导体、禾润电子、芯动等一
批芯片制造企业。

当前，南湖区还加速推动闻
泰等企业的通信智能终端产品
发展，依托博创等智能配件产

业，以及终端产品上游，积极引
进光纤材料、电容屏、液晶模组
及相关配件企业。

在 2019年数字经济发展综
合评价位居嘉兴市第一、全省第
十位的基础上，南湖区又喜获全
省仅有的 5个实施数字经济“一
号工程”激励县之一，全区规上
数字经济涉及上下游企业达到
500家左右。2019年，全区数字
经济核心产业制造业增加值增
速同比增长26.0%。

市委巡察利剑作用更加显现

八届市委巡察覆盖率已达75%

引进行业标杆项目科研平台 加速打造产业链闭环

南湖区数字经济脉搏跳动强劲南湖区数字经济脉搏跳动强劲

今天阴到多云，明天多云，偏北风4级，今天
白天最高气温8℃，明天早晨最低气温0℃，局部
有薄冰。

凝心聚力决胜高水平全面建成小康社会

省十三届人大三次会议胜利闭幕省十三届人大三次会议胜利闭幕
车俊讲话 袁家军葛慧君郑栅洁等出席 通过各项决议

■记者 陈 强

本报讯 昨天下午，省十三届人大三次会议
完成各项议程后圆满闭幕。今年省两会期间，参
加省人代会的嘉兴代表团代表围绕全省经济社
会发展中的热点难点问题，尤其是嘉兴经济社会
发展中需要省级层面协调、支持的问题，踊跃提
交议案、建议。截至昨天大会闭幕，我市的省人
大代表共向大会递交议案 2件、建议 61件，比去
年都有增长。会议期间，嘉兴代表团的代表们认
真审议各项报告，踊跃参与大会发言，积极带去
嘉兴的“民声”“民情”，在省两会上唱响了“嘉兴
好声音”，交出了令人满意的高质量履职答卷。

据了解，嘉兴代表团的代表们今年提交的议
案、建议，内容涉及长三角一体化发展、民营企业
发展、科技创新、乡村振兴、民生实事等各个方
面。《关于加快建设浙江省全面接轨上海示范区
融入长三角一体化发展的建议》《关于在与沪毗
邻地区（平湖）打造与上海临港新片区相对应的
核心产业园区（基地）的建议》《关于将张江长三
角科技城平湖园纳入省级开发区管理序列的建
议》《关于建设杭州到苏州城际轨道交通的建
议》……很多代表都围绕嘉兴如何更好地融入长
三角一体化发展建言献策。在《关于环杭州湾沪
乍杭铁路能够早日开工建设的建议》中，徐威代
表建议，省政府积极与国家铁路总公司和上海市
政府做好沟通衔接，及时研究解决项目前期工作
遇到的困难和问题，加快推进沪乍杭铁路前期工
作，做好项目建议书和可行性研究报告的报批工
作，及早启动项目设计等前期工作，争取 2020年
能开工建设沪乍杭铁路，早日建成沿海铁路交通
网，助力环杭州湾经济区和嘉兴G60科创大走廊
高质量发展，造福浙江人民。

聚力经济社会高质量发展
建言献策高水平全面小康

我市省人大代表认真履职
彰显红船起航地人大担当
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市领导开展
新春走访慰问活动

■记者 潘程程

本报讯 声声祝福送温暖，句句关怀显真
情。昨天下午，市政协主席高玲慧、市人大常委
会副主任朱海平、市政府副市长邢海华、市政协
秘书长高梓福等一行深入基层、深入一线、深入
群众，走访慰问困难群众、老干部、驻嘉部队等，
转达市委市政府的关心并致以新春问候。

高玲慧一行首先来到省军区嘉兴干休所，
看望慰问工作人员和老干部、老阿姨。看到老
干部、老阿姨身体健康、精神很好，高玲慧很欣
慰，并祝他们身体健康、家庭幸福、长命百岁。
她说，这些老干部是“老宝贝”，他们在各个岗位
上为嘉兴做出过重要贡献，爱护老干部就是爱
护我们党的宝贵财富。得知干部休养所过去一
年做了大量细致贴心的工作，既让老干部、老阿
姨满意，又成功收获了“全军先进干休所”光荣
称号，高玲慧对此表示赞许，希望干休所把老干
部的政治优势、政治资源和红色基因充分发挥
好，继续发扬优良传统，全心全意做好服务，照
顾好老干部、老阿姨的生活。

“快过节了，我们来看看你们，向你们拜个早
年。”高玲慧一行随后来到家住西马桥翠竹苑的
居民童发根家中慰问。今年 63岁的童发根体弱
多病，平日里靠做些简单的水果生意和低保收入
生活。得知童发根的儿子目前是中国计量大学
的学生，前段日子刚刚参加了研究生全国统一考
试，高玲慧为这一家人的自强不息、努力奋进点
赞，并鼓励他们克服困难、乐观生活，叮嘱他们有
问题及时找社区、街道反映，共渡难关。

高玲慧一行还先后来到洪兴路机关宿舍、竹
桥新村和市中医院走访慰问老干部马汉民、陈莉
贤、叶森强、沈乾、徐承铎等，向他们送上新春祝
福。高玲慧详细询问了老干部目前身体、生活状
况，祝愿他们身体健康，并对老干部们过去一年
在全市经济社会发展中给予的关心、关注和支持
表示感谢，希望他们继续发挥余热，为嘉兴经济
社会发展贡献力量。她要求相关部门和街道工
作人员在关心照顾好老干部日常生活的同时，要
多多上门走访，及时了解老干部的实际需求并及
时帮助解决。接下来，高玲慧一行还将对老干部
周楚兴、挂职干部童伟强、优秀人才沈旺等进行
新春走访慰问。

昨天，28名新疆沙雅的孩
子来到嘉兴市青少年宫，参加
嘉兴·沙雅两地少年儿童“融
情交流 体验中国年”冬令
营。南湖菱画的非遗传承人
颜成荣，教孩子们在南湖菱上
画老虎，让沙雅的孩子们体验
嘉兴的年味。

■摄影 记者 王振宇
通讯员 徐芸萍

沙雅儿童
体验嘉兴年味
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